

ATELIER D'ÉCRITURE

- **Intervenant** : Frédéric Ohlen
- **Classe** : 108 du lycée Jules-Garnier (Nouméa)
- **Durée** : Une séance d'une heure (le vendredi 27 octobre 2016, de 9 h 30 à 10 h 30)

Frédéric Ohlen est intervenu dans la classe de première STI2D du lycée Jules-Garnier pour guider les élèves à travers un atelier de production de poésie.

Il a procédé de la manière suivante.

La première séquence a tout d'abord consisté en un échange verbal et vivant avec les élèves. Frédéric Ohlen a communiqué son expérience de l'écriture. Il a répondu à toutes les questions sur sa vie, son parcours littéraire, sa vocation d'écrivain.

Puis un deuxième temps a été consacré à leur faire comprendre les notions de musicalité et d'allitération à travers un exercice ludique. Le tableau rempli par Frédéric Ohlen, sur proposition des élèves, était divisé en deux parties antithétiques : *J'aime.../Je n'aime pas...* De chaque côté ont été inscrits au fur et à mesure des synonymes de ces deux phrases suivis de leurs compléments. Le résultat ? Un corpus bien poétique !

Les élèves étaient enchantés d'apprendre de cette manière-là, l'enseignante ravie de voir le monde de la poésie se rapprocher de ses élèves qui s'en pensent fort éloignés.

Nathalie Darricau,
professeur de Français.

Je n'aime pas...

Je déteste le son de la peste

Je hais la Mort et le mot *faim*

Je n'aime pas... les raviolis à la cantine

Je ne supporte pas la censure, les peuples sous surveillance

Je n'apprécie guère les guerres sur la Terre

Je ne tolère pas les insultes, les *filis de...*

J'aime...

J'adore ton cœur et ton corps

J'adhère quand tu respires, quand tu m'inspires

J'aime la Vie, j'aime les rêves

Je kiffe la miouz', ta couz' et même ta maiz'...

J'admire tes mains sur moi

Et *love tus ojos, señorita... !*

Les élèves de STI2D du lycée Jules-Garnier
Professeur : Nathalie Darricau
Avec le concours de Frédéric Ohlen,
chargé de mission pour l'écriture et la lecture.